

題名の「誰が風を見たか」は、イギリス人の詩人クリステイナ・ロゼッティーの太い縦糸とつなぐ観客の心をとらえる。題名の中の風、あるいは映画の真の主役なのかなに読みとれるのである。風が象徴する大平原の自然が、この映画の真の主役なのかなに読みとれるのである。風がもつていていたウエーブは、かり知れない。カナダの女流詩人アナン・マオリオットの「風」、わしたたるの敵】（一九三九年）は、ミッチャエル・モリスによる詩篇として記憶されているが、その作品よりもっと冷たく厳しく「風」を正視した詩篇として記憶されている。それでいて、三〇年代の平原州の生活は語られてゐるのである。（東京大学教授授）

ア・ロスの名作「秋と私の家について」といえば「一九四〇」など。この少年の周囲には、子供に対する愛情のかけもない精神の硬直した女教師や、偏見尊大のかたまりのよつな町の名流婦人、牧師など、およそ心の広さとは無縁の力者に取り入るゝことしか考えない教会人たちが次々に登場し、直接間接に少年の世界に影を落とす。その一方、俗世間の人や狂人までも登場し、少年の世界にたまえや約束事から超越した奇人や演じの無口な息子とプライアイン少年と不思議な友情は、この映画を買へ一本だ中に住む密造酒屋（ホセ・ファーラー）のりを添える。特に町外れ、平原の真っただ中（原題）

プライアン少年を取り巻く世界にも、品のプロ少年の場合同じく、さまたげの問題がうますいまして。カナダ太平洋の結果としてしないはさは、必ずしもそこに住する人々の必の広きと直結しない。情報はむしろ逆になることが多いせいいか、ナタ太平洋を舞台にした文学作品には、この世界の広さと人間の心の狭さを対照的にとらえたものが多い（たとえばジン

A black and white photograph showing a group of people, likely actors, in a wooded or marshy setting. Some individuals are standing on a raised platform or bridge, while others are on the ground. The scene appears to be a film set or a staged production.

「誰が風を見たか」



誰が風を兎に」

「カング監督の『誰が風を見たか』にな
り、からつて世界が変わる。舞台はカ
ンダ平原のサスカチワーン州(ロケ地
は同州東南部のアルコラという小村)。
時代も「アントワーヌ伯父さん」「よりさ
くに十一年ほど遡る一九三〇年代の大不況
。カナダの平原諸州にとっては、連年

この映画は、一世代ほど前のケベックの田舎町で、漸次、大人の世界に目を開かれていくノワ少年（ジヤック・ガヨン演）の成長あるいは開眼物語とトワヌ伯父（ジヤン・デュセップ演）を商売のタネとし、か考えない俗物のアーヴィングの「ノワ少年」の物語である。それは、それでいいのかもしれない。人の心を固む世界は、一九八〇年代のいじわらしき時代とは違った世界だったといふことを知るのも、無意味でないようだ。しかし、この伯父と少年との他の登場人物相手に、「アスベスト・ストライキ」や時の「完成された美しさ」に、ことづら来るべきではないかとも思われる。そのことは、背伸びしながら懸命に大人の世界に入しようとするノワ少年との対比が、このケベックの雪景色を背景にして、たゞ少しもく美しく描かれている。そして、心を固む世界は、一九八〇年代のいじわらしき時代とは違った世界だったといふことを知るのも、無意味でないようだ。

恵み」をカーテンのかげからがめていて、心頭においていたに違ひない。デュアル、ジユトラ監督はデュアル・レッシュの姿長のまくのを常としたといつ。これ以上、露骨になりようのない現ナマ作戦だが、デュアル・レッシュは首相時代、地方へ遊説に出かけると、十セント硬貨を、この映画の社員によつて扶持者(選舉民)たちにはらまくのを常としたといつ。これ以上、露骨になりようのない現ナマ作戦だが、デュアル・レッシュの姿頭においていたに違ひない。デュアル・ジユトラ監督はデュアル・レッシュの姿長のまくのを常としたといつ。これ以上、露骨になりようのない現ナマ作戦だが、デュアル・レッシュは首相時代、地方へ遊説に出かけると、十セント硬貨を、この映画の社員によつて扶持者(選舉民)たちにはらまくのを常としたといつ。これ以上、露骨になりようのない現ナマ作戦だが、デュアル・ジユトラ監督はデュアル・レッシュの姿

二、フレッシュの反労働者政策に当然衝突せざるをえず、そのひとつ目の頂点が一九四九年の二月から七月へかけて四か月間にわたって行なわれた「アベストロード・ストライキ」と呼ばれる大争議だった。映画「アントワーヌ伯父さん」にはこのケベック労働史に残る大争議は登場しないし、それへの言及もない。しかし会的条件、あるいはに労働条件、はすでに存在していいたといつことを知つてほしいのである。

動者政策とまったく無関係とはいえない「アントワーヌ伯父さん」に、間違いなくデュプレツシ「伯父さん」に、間違った從業員の子供たちにおもちゃをプレゼントする場面がひとつある。毎年、クリスマスがやってくると、この鉱山町に君臨する鉱山会社の社長が、みずから馬車を駆って從業員の子供たちにおもちゃをプレゼントする映画に出てくる。親たち（つまり従業員長が戸毎におもちゃを投げ与える場面が